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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會會議過往
屢次出現拉布事件，拖延多項民生議案，各界一
直要求檢討立法會規則及程序。立法會議事規則
委員會本周一（22日）通過修訂《議事規則》及
《內務守則》，昨日召開的立法會內務委員會一
致通過第一批共8項的修訂建議，包括壓縮議員
發言時限，對行為極不檢點的議員實施暫停職務
及扣減酬金的處分等。議事規則委員會主席將於
下月24日的立法會大會上動議5項有關《議事規
則》的修訂，另外3項有關《內務守則》的修訂
將於下周一（1日）生效。

議事規則委員會早前提出的8項修訂建議中，有
3項屬於《內務守則》，包括不容許在委員會會議

上未經預告而動議議案；修訂在立法會會議上處理
基本法議案和權力及特權議案的次序；在成立法案
委員會或研究附屬法例的小組委員會時，須有至少
3名議員在內會表明有意加入，才能成立相關法案
委員會及研究附屬法例的小組委員會。

無反對下通過修訂
修訂在無反對下獲通過，但有部分議員認為部

分條文過於嚴格。建築、測量、都市規劃及園境
界議員謝偉銓表示，攬炒派議員過往不斷濫用
《議事規則》拉布，阻礙不少議案和撥款通過，
故支持修訂堵塞漏洞，但認為不應將議員在各項
議案的發言時間都劃一縮短，舉例如一旦要討論

到彈劾行政長官及修改基本法等這些重要議案，
倘將議員發言時限由每人15分鐘改為5分鐘或不
足以就這些重大議題表達意見，希望可將發言時
限改為7分鐘。

梁美芬：不認同「加辣」說法
經民聯議員梁美芬則表示，不認同外界認為今

次修訂是「加辣」的說法，因為立法會早前已提
出討論，認為修訂有助議會將處罰制度分級，在
驅逐議員離場和報警求助中間增加落墨點。

葉劉淑儀：須盡快堵塞漏洞
新民黨議員葉劉淑儀亦認為，立法會秩序每況愈

下，直至攬炒派議員離開後，議會秩序才回復正
常，為善用立法時間和資源，必須盡快堵塞漏洞。

張國鈞：避免爭論虛耗時間
民建聯議員張國鈞指出，攬炒派議員過往導致

會議出現很多荒謬絕倫的情況，因此支持今次修
訂，避免再在無意義的爭論上虛耗時間。

麥美娟促再提第二批修訂
工聯會議員麥美娟就認為，第一批修訂建

議未能解決委員會主席選舉的規則漏
洞，希望議事規則委員會加緊討
論，提出第二批修訂建議。

內會通過修改議事規則內務守則
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●香港文匯報記者 鄭治祖

香港特區行政長官林鄭月娥昨日出席「灣區起跑線 青年創明天」起動儀式致辭時表示，去

年在施政報告公布的大灣區青年就業計劃，上月初開始接受僱主申請，至今有約200間企業登記

表示有意參與，合共有超過1,400個職位空缺，其中有超過700個是創科相關的職位。她強調，

特區政府會不遺餘力推動大灣區發展，鼓勵各界特別是青年參與，除了大灣區青年就業計劃外，

亦推出大灣區青年創業資助計劃及大灣區創新創業基地體驗資助計劃，她對香港青年能夠在大灣

區乘勢而上、一展抱負，充滿信心。

香港文匯報訊 將軍澳跨灣連接路
最大預製組件—雙拱鋼橋昨日完成
安裝。土木工程拓展署發言介紹，由
於雙拱鋼橋重逾萬公噸，工程人員採
用「浮托法」配合潮汐進行安裝。這
是香港首次以「浮托法」建造橋樑。
運載雙拱鋼橋的半潛船本月16日

抵達香港後，一直停泊在將軍澳灣
的臨時碇泊區，為安裝工程作準
備。半潛船本月24日由臨時碇泊區
移至距離橋墩 30米位置作最後準
備。
今日上午約7時，半潛船把握高水

位時移進橋墩之間。對準雙拱鋼橋的

位置後，半潛船逐步泵入2.7萬立方
米海水壓載，船身相應逐漸下沉約1
米，使雙拱鋼橋坐落在橋墩上。整個
過程歷時近5小時，安裝過程圓滿完
成。
將軍澳跨灣連接路全長約 1.8 公

里，包括1公里長的海上高架橋，連
接將軍澳東南部和將軍澳—藍田隧
道，同時會連繫調景嶺和將軍澳市中
心，工程計劃於明年竣工。屆時，往
返將軍澳東南部和九龍將更為便捷，
亦可分流環保大道及將軍澳市中心一
帶的交通，使區內的交通網絡更為暢
達。

「灣區起跑線 青年創明天」昨日
舉行啓動儀式，廣東省副省長

張新透過視像錄影參與，政務司司長
張建宗、政制及內地事務局局長曾國
衞、勞工及福利局局長羅致光、民政
事務局局長徐英偉、創新及科技局局
長薛永恒和青年發展委員會副主席劉
鳴煒出席起動儀式。
同日，「大灣區青年創業資助計
劃」、「大灣區創新創業基地體驗資
助計劃」及「大灣區青年就業計劃」
正式啓動。
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》公
布兩周年，林鄭月娥在致辭時表示，
粵港澳大灣區是國家的重要發展策
略，作為國家開放程度最高、經濟活
力最強，以及擁有超過7,200萬人口及
生產總值高達 1.7 萬億美元的龐大市
場，勢將為香港帶來無限機遇。

特首：不遺餘力推灣區發展

她續說，特區政府會不遺餘力推動
大灣區發展，亦會積極鼓勵社會各
界，特別是青年人參與，希望他們可
以把握近水樓台的大好機會，為自
己、同時亦為香港謀求更好的發展。
啓動禮以「灣區起跑線 青年創明
天」為主題，主角正正是青年人。青
年充滿活力、朝氣勃勃、滿載理想和
希望，大灣區會為他們提供展翅高飛
的舞台。
林鄭月娥首先介紹了特區政府的

「大灣區青年創業資助計劃」。政府
預計批出約1億元，資助十多個非政府
機構，為近200家青年初創企業提供資
助及向約4,000名青年提供更到位的創
業支援和孵化服務。
「粵港澳大灣區創新創業基地體驗

資助計劃」則會為香港非政府機構提
供資助，讓他們為香港青年人舉辦短
期體驗項目，每家機構可獲最多兩個
項目、每個項目70萬元的資助。

「大灣區青年就業計劃」在今年1月
初開始接受僱主申請，得到非常熱烈
的反應，至今已有約200間企業向計劃
秘書處登記表示有意參與計劃，職位
空缺超過1,400個，而超過700個是創
科職位。

有賴粵領導內地城市支持
林鄭月娥表示，特區政府能推出各

項為青年到大灣區發展的計劃，實有
賴廣東省領導及各大灣區內地城市的
鼎力支持，省市政府將為香港青年提
供共享工作基地，並讓他們享有與內
地青年相同的待遇以及支援。她並感
謝參與青年創業計劃的非政府機構，
各企業代表以及所有為青年在大灣區
內地城市提供就業機會的企業。
她指出，香港青年精通兩文三語，

同時擁有創新精神及國際視野，具備
優秀潛質，充滿幹勁。特區政府希望
大力鼓勵香港青年登高望遠，在大灣

區投身創業或有興趣的行業發展，在
更大的舞台上發揮所長。在各界支持
下，她對香港青年能夠在大灣區乘勢
而上、一展抱負，充滿信心。

張新：增強對祖國向心力
張新則透過錄影視像為香港年輕人

打氣。他說：「青年興，則灣區興；
青年強，則灣區強。習近平主席高度
重視粵港澳三地青年交流合作，在去
年10月深圳經濟特區建立40周年慶祝
大會上，明確要求廣東充分運用粵港
澳重大合作平台，吸引更多港澳青少
年來內地學習、就業、生活，促進粵
港澳青少年廣泛交往、全面交流、深
度交融，增強對祖國的向心力。」
張新指，廣東省近年落實中央部

署，推出支持香港青年在廣東學習及
創業等的項目，目前在粵的港澳青年
創業團隊有近 600個，從業人士超過
4,000人。

香港文匯報訊 據悉，鳳凰衛視近
日公布人事變動消息，劉長樂不再擔
任鳳凰衛視行政總裁職務，仍擔任董
事會主席、執行董事。同時，根據鳳
凰衛視董事會決議，徐威將擔任鳳凰
衛視行政總裁。知情人士透露，徐此
前多年與鳳凰衛視已有交集，此時加
盟，料對鳳凰衛視業務拓展有所助
益。
根據公告消息，徐威將在董事會的

架構下，全面負責公司經營戰略制定
以及集團運營管理。徐威為管理學博
士，高級記者，有多年中外媒體從業
經歷，曾任廣播電台及電視台記者，

傳媒公司總經理及總編輯，上海世博
會事務協調局新聞發言人，亦曾擔任
地方政府的新聞管理等職務。
據了解，徐威此前工作期間，與鳳
凰衛視有過多次合作，對鳳凰有一定
了解，也曾經對鳳凰衛視提出過許多
積極的建議，在鳳凰發展戰略和執行
路線上有獨特思考。徐威亦有意在一
間國際傳媒集團施展其媒體抱負，鳳
凰無疑是其最好選擇。
徐威加盟鳳凰衛視後，依靠其媒體

管理能力、人脈資源，媒體融合經
驗，將對鳳凰在融媒體轉型等方面帶
來利好。

徐威接任鳳凰衛視CEO

香港文匯報訊（記者 高鈺）在疫情新常
態下，價值觀教育需要「變陣」，加入網上
教學或其他互動模式。為此，教育局課程發
展處亦以中學生為對象，新近製作了第一批
的「德育故事聲帶」，透過德蘭修女、常書
鴻等傳奇人物的事跡和名言，配合學校培養
學生不同的正面價值觀和積極態度。
首批故事聲帶選取中外名人的故事，包

括諾貝爾和平獎得主德蘭修女，放棄歐洲
生活回國保育千年洞窟的中國藝術家常書
鴻，以及在天津出生、於山東日軍集中營
犧牲的蘇格蘭奧運金牌運動員李愛銳（Er-
ic Liddell）等人的事跡。
教育局期望藉着這些觸動人心的故事，

啟發學生心智，促進全人發展，培育堅
毅、尊重、責任感、國民身份認同、承

擔、關愛、同理心等核心價值 。
教育局表示，學校除可於網課使用上述

「德育故事聲帶」，也可推介學生課餘收
聽，鼓勵自主學習，並透過以周記、畫作或
其他形式反思和鞏固從中所學的價值觀。
「德育故事聲帶」網頁版面，可瀏覽https:
//emm.edcity.hk/playlist/1_12ag2vpr/
1_iqhcdx1g。

香港文匯報訊（記者 高鈺）教
育局正大力改革高中通識科，包括
為科目改名及縮減課時，同時增加
內地考察，重視培養學生國民身份
認同及學習國家發展等內容。教育
評議會昨就此舉行記者會，建議科
目應重新命名為「國民與社會
科」，並認為教育局應以科目改革
為契機，全盤審視國民教育的整體
課程規劃，包括於初中及小學加強
有關元素，並積極探討如何與高中
銜接。
教評會主席何漢權、執委鄒秉
恩及蔡國光昨日在記者會上介紹
該會建議時表示，高中通識科改
革目標須強調認識國家發展的歷
程與困難，過程中面對的挑戰及
各方面的成就，切實重視培養學
生的國民身份認同，並認為若以

「國民與社會科」為名，能強調
國民教育重新出發與具體落實，
更可促進學生認知香港、國家與
世界，及掌握不同範疇的社會發
展與相互關連。
該會同時促請教育局全盤審視及

加強國民教育的課程規劃，促進小
學至中學銜接，並透過內地學習、
生涯規劃、品格教育等跨學科項
目，並善用早會、周會等進行滲透
式教育。
針對內地考察學習部分，該會認
為除了高中外，小學與初中的階段
亦應組織、開展最少一次供學生參
與，如小學可先到廣東省一帶，中
學可到更遠地方，而過程中要注重
交流及妥善設計考察內容，確保師
生清晰學習目標而非單純旅遊「去
完就算」。

「德育故事聲帶」教學生正面價值觀

教評會倡通識更名「國民與社會」 跨灣連接路雙拱鋼橋完成安裝

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）香港菁英會獲得民政事務局
及青年發展委員會青年發展基金
轄下之「粵港澳大灣區青年創業
資助計劃」資助，將會舉辦為期
兩年的「創業菁英@前海」計
劃，香港菁英會主席曾鳳珠希望
透過此計劃培養青年人的創業精
神，並希望特區政府加大力度支
持香港青年把握大灣區發展的機
遇。
「創業菁英@前海」計劃除獲

得特區政府資助外，同時獲前海
管理局駐香港聯絡處等單位贊
助，前海深港青年夢工場為是次
計劃的合作雙創基地。

參與內循環「最佳切入點」
香港菁英會主席曾鳳珠希望

透過此計劃培養青年人的創業
精神，將困難當作機會，視危
機為轉機，透過掌握環境改變
所帶來的機會，為社會開創新
的價值。她認為，大灣區絕對
是香港參與國家經濟內循環的
「最佳切入點」和青年「最佳
發展平台」。
隨着粵港澳大灣區發展辦公室

正式成立，她期望特區政府更有
力地統籌、協調和推動大灣區建
設的各項政策和措施，幫助青年
創新創業和向上流動，再加大力
度支持「大灣區青年就業計劃」
等，協助港商及青年人把握大灣
區發展的機遇。
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●教育評議會舉行記者會，建議通識科應重新命名為「國民與社
會科」。 教評會片段截圖

●行政長官林鄭月娥在「灣區起跑線 青年創明
天」起動儀式致辭。

200200企業助港青入灣就業企業助港青入灣就業
提供逾1400職缺 半數屬創科筍工


